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Среда, 29 июня 1960 года. Цена 20  кол.КОММЮНИКЕО встрече представителей коммунистических и рабочих партий социалистических странП редстави тели к о м м ун и сти ческ и х и ф а б о ч и х  партий соц и ал и сти ческ и х стр ан , п р и сутствовавш и е на I I I  съ езд е Р ум ы н ск о й  рабочей партии, —  А л б а н ск о й  партии тр уд а, Б о л га р ск о й  ком м ун исти ческой партии, В е н гер ск ой  соц иалисти ческой рабочей партии, П артии тр уд я щ и хся  В ь ет н ам а, С о ц и а л и ст и ч еск о й  единой партии Гер м ан и и , К ом м ун и сти ческой  партии К и т ая , Т р у довой партии К о р е и , М он гольской  н арод н о-револю цион н ой п а р тии, П оль ской  объединенной р абочей партии. Р у м ы н ск о й  р аб очей партии. К ом м ун и сти ческой  партии С о в етско го  С о ю з а , К о м м ун исти ческой партии Ч е х о сл о в а к и и  —  реш и ли использовать свое п ребы ван ие в Б у х а р е с т е , чтобы  обм ен яться м нениям и по ак туал ьн ы м  в опр осам  соврем ен н ого м еж д ун ар од н ого п о л о ж ения и вы текаю щ им  отсю да вы водам  д л я б р атски х партий.У ч астн и ки  С о в е щ а н и я  еди н одуш н о кон статирую т, что весь ход  м еж д у н ар о д н ы х собы тий и развити я стран  м ировой соц и али сти ческой систем ы  полностью  подтвердил прави ль н ость м а р к си стско-л ен и н ск и х п олож ен и й Д е к л а р а ц и и  и М а н и ф е ст а  м и р а, прин яты х ком м ун и сти ческим и и рабочим и партиям и в М о ск в е в н оябре 1 9 5 7  год а.У частн и ки  С о в е щ а н и я  подтверж даю т свою  верн ость прин цип ам  Д ек л а р а ц и и  и М а н и ф е ст а  м и р а, я в л я ю щ и х ся  хар ти ей  со врем ен ного ком м ун и сти ческого и рабочего д в и ж ен и я , п р огр ам мой его борьбы  за м и р , д ем ократи ю  и соц и ал и зм .П редстави тели ком м ун и сти ч еск и х и раб очи х партий соц и ал и сти ческ и х стран  счи таю т, что в се  вы воды  Д е к л а р а ц и и  и М а н и ф е ст а  м ира: о  м ирном  со су щ ест в о ва н и и  стран  с  р азл и чн ы м  соци альн ы м  строем , о возм ож н ости  п р ед отвр ащ ен и я войн в сов р ем ен н ую  э п о х у , о  н еобходим ости сох р ан ен и я  бдительности народов в отнош ении военной оп асн ости , п о ск о л ь к у  при н ал и чии и м п ер и ал и зм а остается п очва д л я агр есси в н ы х войн в полной .мере прим еним ы  и к совр ем ен н ой  обстан овке.« К о м м ун и сти ч ески е партии, —  п о д ч ер кн ул а Д е к л а р а ц и я , рассм атр и ваю т борьбу за  м ир к а к  свою  п ер востепен н ую  з а д а ч у . О н и вм есте со всем и м иролю бивы м и силам и сд елаю т в се  от них з а в и ся щ е е , чтобы предотвратить в о й н у » .В  Д е к л а р а ц и и  такж е сд ел ан  важ н ы й  вы вод о ф о р м а х  п е р е хо д а  р азл и ч н ы х стран  от капи тализм а к со ц и а л и зм у . « В  со в р е м ен н ы х у сл о в и я х в ряде капи тали сти чески х стр ан  рабочий к л асс  во гл аве со своим  п ер ед овы м  отрядом  им еет в о зм ож ность слом ить сопротивлен ие р еакц ион н ы х сил и созд ать необходим ы е у сл ови я для м ирного о су щ ест вл ен и я  соц и ал и сти ческой р ев о л ю ц и и ». В м е ст е с  тем  н еобходим о такж е исходи ть из возм ож н ости завоеван и я рабочим  к л а ссо м  победы  соц иалистической револю ции нем ирны м  п ут ем .У ч а стн и к и  н астоящ ей  встречи с  ч увством  глубокого удовлетворения отм ечаю т огром ны е у сп е х и  в се х  стран соц и ал и сти ческой си ст ем ы , достигн уты е в под ъ ем е эконом и ки , к у л ь т ур ы , в укр еп лен и и  общ ествен н ого и госуд ар ствен н ого стр оя, в д ал ьнейш ем  развитии соц иал исти ческой дем окр ати и . С  каж д ы м  днем  в се  более разви вается и креп н ет вели кое сод р уж ество стран  соц и ал и зм а. Л а ге р ь  соц и ал и зм а н аход и тся в расцвете свои х си л . О н  оказы вает о гр о м н о е, в се  в о зр астаю щ ее воздействие на в есь хо д  развития ч ел о в еч еств а . У с п е х и  С оветского С о ю з а  и стран народной дем ократи и воод уш евл яю т рабочий к л а сс  и в се х  т р уд я щ и хся  к апи тали сти чески х стран  на борьбу против н аступ лен и я эк сп луататор ов на их ж и зн ен н ы е и н тересы , на борьбу за м ир и соц и ал и зм .У ч астн и ки  С о в е щ а н и я  зая вля ю т, что ком м ун и сти чески е и р а бочие партии и впредь будут укр еп л я ть сплочен н ость стр ан  м ировой соц иал исти ческой систем ы  и к а к  зен и ц у о ка будут х р а нить свое единство в борьбе з а  м ир и безоп асн ость в се х  н ародов, за торж ество великого д ел а м а р кси зм а-л ен и н и зм а.
Центральный Комитет Албанской партии труда 
Центральный Комитет Болгарской коммунистической партии 
Центральный Комитет Венгерской социалистической рабочей 
^  партии
Центральный Комитет Партии трудящихся Вьетнама 
Центральный Комитет Социалистической единой партии 1 ер-

мании
Центральный Комитет Коммунистической партии Китая 
Центральный Комитет Трудовой партии Кореи 
Центральный Комитет Монгольской народно-революционнои

Центральный Комитет Польской объединенной рабочей^^^

Центральный Комитет Румынской рабочей партии 
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского

Центральный Комитет Коммунистической партии Чехо-
 ̂ Словакии.г . Б у х а р е с т , 2 4  ию ня 1 9 6 0  г . ,(« П р а в д а »  от 2 8  ию ня).

Сообщение Центрального 
с та т истического управления при Совете

Министров РСФСР

П р о м ы ш л е н н о с т ь  Р С Ф С Р
досрочно выполнила план 

первого полугодия 1960 года

К А З А Н Ь  — столица Татарской А С С Р . Это один 
С о ю м  Т а м н ь  - ^ " т с Й ” вь1СШИх y S b f x  заведений.

окраинах города идет большое жилищное строи-
^^^а^снимке: новые массивы многоэтажных зданий,
выросшие за последние годы в Казани. г г а г г \

(Фотохроника Т А СС ).

Выполняя решения XXI съезда КПСС, рабочие, инженерно-технические работники и служащие промышленности РСФСР на основе широко развернувшегося социалистического соревнования за досрочное выполнение плана второпо года семилетки и достойную встречу июльского Пленума ЦК КПСС, Б первом полугодии I9 6 0  года добились новых успехов в увеличении промышленного производства.Промышленность РСФСР досрочно, 26 июня, выполнила полугодовой план выпуска валовой продукции.Выпуск валовой продукции по сравнению с соответствующим периодом прошлого года увеличился более чем на 10 процентов.Выполнен план добычи железной руды, угля, нефти, производства проката черных металлов, дизельного топлива, электроэнергии, паровых

газовых турбин, электродвигателей переменного тока мощностью до 100 квт, тракторов, культиваторов, легковых автомобилей, серной кислоты, минеральных удобрений, автомобильных покрышек, искусственного и синтетического волокна, соорных железобетонных конструкций и деталей, тканей всех видов, бельевого и верхнего трикотажа, чулочно-носочных изделий, кожаной обуви, мяса, рыбы, цельномолочной продукции, мебели и многих других изделий.До конца первого полугодия будет произведено дополнительно продукции на несколько миллиардов рублей.
Центральное статистическое 

управление при Совете 
Министров РСФСР.

ПОСЛАНИЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ СССР И. С. ХРУЩЕВА

27 июня Председатель Совета М и - 1 ликобритании Г- М а к м и «  нистров СССР Н. С. Хрущев напра- денту Франции де Голлю и презид вил послания премьер-министру Б е - 1 ту США Д. Эйзенхауэру.
Послание Н. С. Хрущева 

Г. Макмиллану
27 июня Председатель Совета Ми-" нистров СССР Н. С. Хрущев направил премьер-министру Великобритании Г. Макмиллану пос.лание, в котором выражается серьезное беспокойство состоянием дел в Комитете десяти государств по разоружению.Н. С. Хрущев указывает, что западные державы, правительства которых еще недавно голосовали за ре- зо.чюцию Генеральной Ассамблеи ООН о всеобщем и полном разоружении, в Комитете фактически уклоняются от рассмотрения любых конкретных предложений по разоружению.Как показала практика переговоров Б Комитете десяти, говорится в послании, правительства западных государств, участвующих в работе этого Комитета, явно не желают запрещения и уничтожения такого страшного оружия массового истребления, каким является атомное и водородное оружие. Не желают они и ликвидации вооруженных сил и обычных вооружений. Н. С. Хрущев отмечает, что все конкретные предложения по этим вопросам представители западных держав под тем или иным предлогом систематически отклоняют и топят в бесплодной дискуссии.Вместо обсузкдения конкретных мер по разоружению, пишет Н. С. Хрущев, западные представители пытаются оправдать военные приготовления и существование сети многочисленных баз на иностранных

территориях. тт п VКак констатирует Н. 6 . Хрущев, в результате позиции, занятой  ̂ западными державами, работа Комитета десяти зашла в тупик, выродилась в бесплодные словопоения. а сам Комитет шевоатился во что угодно, только не в опган. спосооствуюшин делу ра.зовужения.Н. С. Хрущев подчеркивает в своем послании, что события последнего времени вызывают серьезные сомнения относительно намерений английского правительства в об.части разору-

Осмотр руководителями 
Коммунистической партии 

и Совегского правительства 
новой авиационной техники27 июня на Внуковском аэродроме товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, 0. В. Куусинен, Н. А. Мухитдинов, Д. С. Полянский, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, I! П Поспелов осмотрели новые образцы авиационной техники.' Руководители Коммунистической партии и Советского правительства ознакомились с 44-местным реактивным самолетом « T J-1 2 4 » . Этот самолет проходит испытания и скоро выйдет на пассажирские авиалинии. Пояснения давал генеральный авиаконструктор А. Туполев.Затем был осмотрен пассажирский трехместныи вертолет «МЙ-1» «Москвич», который предназначается для пассажирских перевозок в труднодоступных районах. (ТАСС)

жения. Как отмечается в послании, сообщения о недавнем визите английского министра обороны J  откинсона Б США с целью договориться о поставках в Англию новейших образцов ракетного оружия нападения, а также сообщения о планах совместных круглосуточных полетов английских и американских бомбардировщиков с ядерным оружием отнюдь нс улучшают обстановки для переговоров по вопросам разорузкения.Мы хотели бы верить, пишет Н. С. Хрущев, что позиция, занимаемая в настоящее время английским представителем в Комитете десяти, не является последним словом Бсли- кобритании. Нам хотедось бы надеяться, что английское правительство, которое неоднократно подчеркивало’ важность и неотложный характер проблемы разоружения, со всей серьезностью рассмотрит положение, с.чожившееся в Комитете.Как сообщает Н. С. Хрущев, Советское правительство, рассмотрев положение, слолшвшееся в Комитете по разоружению, пришло к заключению, что западные державы, нозиции их представителен в Аеневс не хотят вести севьезные пеоегововы ™  разоружению. Они, говорится в послании, стремятся создать лишь ви-
обмануть народы,.искренне стремя 
щиеся к ТОМУ, чтобы П'ооолеиа ваз- 
оруження получила свое раэреше 
вие.Н. С. Хрущев сооощает, что, учитывая все это, правительство СССР пришло к выводу о необходимости прервать свое участие в бесплодной дискуссии в Комитете десяти. Бопвос о разоружении и о положении, сложившемся с выполнением резолюции Генеральной Ассамблеи ООН от 20 ноября 1959 года, будет поставлен Советским правительством на рассмотрение очередной сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Бидимо, отмечает Н . С. Хрущев, при этом возникнет и вопрос о составе Комитета.

сложившееся в Комитете десяти государств по разорулсению.Н. С. Хрущев указывает, что Советское правительство, рассмотрев положение, сложившееся в Комитете, пришло к заключению, что западные | державы, судя по позиции их представителей в Женеве, нс хотят вести серьезные переговоры по разоруже-  ̂нию и стремятся создать лишь ви,Д'И- мость переговоров с целью обмануть народы. '

Учитывая В'Се это,Н. С. Хрущев, правительство C C U  пришло к выводу о необходимости прервать свое участие в бесплодной дискуссии в Комитете десяти с тем, чтобы поставить на оассмо-трение очередной сессии Генеральноп Ассамблеи ООН воппое о разооулгении и о положеиин. с.тожившемся с выполнением гюзолюпии Генеральной Ассамблеи от 20 ноября 1959 года по этому вопросу.
Послание Н. С. Хрущева 

президенту СШ А  
Д. Эйзенхауэру

Послание Н. С. Хрущева 
Ш. де Голлю

27 июня Прсдсс,датель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил президенту США Д. Эйзенхауэру послание, в котором говорится, что правительство СССР пришло к выводу о необходимости прервать свое участие в Кожшетс десяти государств по разоружению.Б послании указывается, что Советское правительство решило поставить вопрос о разоружении и о положении, сложившемся с выполнением резолюции Генеральной Ассамблеи по этому вопросу, на рассмотрение очередной сессии Генера.1ьной Асса.мблеи ООН. Видимо, говорится в послании, при этом возникнет и вопрос о составе Комитета. Н. С. Хрущев анализирует положение, сложившееся в Комитете десяти государств по разоружению, и констатирует, что делегации западных держав, и поеж- де всего делегация СШ А, заняли позицию, которая рассчитана на что угодно, только не на успех в деле разоружения. Эти делегации не только нс делают со своей стороны ничего, чтобы облегчить скорейшее дости- асенис соглашения о разоружении, но они, «по-видимому, задались целью сделать все, чтобы не допустить такого соглашения».Напоминая, что СССР представил Комитету конкретные, детально разработанные планы разоружения под эффективным мелсдународным контролем, Н. С. Хрущев подчеркивает, что Советским Союзом была выражена готовность рассмотреть любые конструктивные соображения других участников Комитета.Западные державы, однако, выступили с таким планом, который

От Центрального Комитета Конмцнистичесной 
партии Советонрго СоюзаЦентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза е глубоким прискорбием извещает о том, что 26 июня в пути из Австралии в Англию скончался в возрасте 69 лет председатель исполком а Комм)^нисти ческой партии Великобританйи, выдающийся деятель английского и международного рабочего движения, неутомимый борец за мир, Демовдатию и социализм, за укрепление дружбы между народами Англии и Союза товарищ Гарри Поллит.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
^  ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

27 июня Председатель Совета Министров СССР Н. с . Хрущев направил президенту Франции Шарлю де Голлю послание по поводу позиции. занятой Францией в вопросе о разоружении.Н. С. Хрущев выражает недоумение содержанием ответа де Голля от 11 июня на предложение Советского правительства об основных пололсе- ниях договора о всеобщем и полном разоружении, которые были направлены президенту Франции 2 июня.Н. С. Хрущев отмечает, что в программе, выдвинутой Советским правительством. учтена идея президента о том, что разоружение следовало бы начать с уничтожения средств доставки ядерного оружия, а также военных баз.Однако, как отмечает Н. С. Хрущев, в письме де Голля от 11 июня вообще ничего не говорится об уничтожении средств доставки ядерного оружия и ликвидации военных баз, а центр тяжести переносится на «контроль» за средствами доставки и за базами.Нет нужды говорить, отмечает Н. С. Хрущев, что отход от духа на-

Н. С. Хрущев характеризует как план «легализованного военного шпионаж а».«Этот план контроля оез разоружения, —  заявляет Н. С. Хрущев, —  кое-кто в США не прочь был бы использовать в качестве дополнения к практике вторжения в воздушное пространство других стран со шпионскими целями, провозглашенной недавно американским правительством в качестве государственной политики СШ А».Линия делегации США и других западных государств, говорится в послании, ясно показывает, что США не собирались и на совещании в верхах занять такую позицию, которая позволила бы вывести вопрос разоружения из тупика, возникшего nd вине западных держав и прежде всего СШ А.Мотивируя решение правительства СССР о необходимости прервать свое участие в Комитете десяти, Н. С . Хрущев указывает,  ̂ что в результате позиции, занятой западными державами, работа Комитета зашла в тупик, выродилась в бесплодные словопрения, а сам Комитет превратился во что угодно, только не в орган, способствующий делу разоружения.Н. С. Хрущев подчеркивает, что Комитет не только не продвигает вперед дело разоружения, но напротив наносит ему немалый вред, поскольку он вводит в заблуждение народы, порождая иллюзию, будто что-то делается' в области разоружения. Западные державы стремятся создать в Комитете лишь видимость переговоров с чем Советское правительство не может мириться.

Промышленность 
Томска выполнила 
полугодовой план

в результате широко развернув
шегося социалистического соревно
вания за досрочное выполнение за
даний второго года семилетки н 
достойную встречу предстоящего 
Пленума ЦК КПСС, коллективы 
промышленных предприятий горо
да Томска досрочно, 25 июня, за
вершили полугодовой план по вы
пуску валовой продукции и боль
шинству важнейших видов изде
лий.

Досрочно выполнили соцггалнетн- 
ческие обязательства в честь июль
ского Пленума ЦК КПСС тружени
ки заводов «Сибэлектромотор», 
электролампового, «Томкабель», 
фабрик «Сибирь», текстильной, 
артелей «Художественный труд», 
«Рекорд» н других предприятий.

К 25 нюня полугодовой план вы
полнили коллективы 22 промыш
ленных предприятий города. Кол
лективы многих предприятий ус
пешно справились с выполнением 
планов по снижению себестоимости 
продукции н повышению произво
дительности труда. В первом полу
годии промышленностью г. Томска 
освоен выпуск 80 новых видов из
делий.

До конца июня коллективы про
мышленных предприятий города 
дадут сверх полугодового плана 
продукции не менее чем на 38 
миллионов рублей.

о о о о о о о о о о о о о о - о с

Международный 
нонгресс по 

автоматичесиому 
управлению

27 июня в актовом зале Московского госуданственного унивеоситета имени Ломоносова открылся первый международный конгресс по автоматическому управлению. В нем участвует около полутора тысяч ученых, представляющих 30 стран мира.Конгресс открыл президент Международной федерации по автомати- чеекому управлению профессор А. М. Летов.На открытии конгресса присутстт вовал тепло встреченный собравшимися первый заместитель Председателя Совета Министров СБОР тов. А. Н. Косыгин. (ТАСС).
ших с Вами бесед по (вопросам разоружения может привести лишь к тому, что наметившийся было путь к соглашению окажется закрытым. Это подтверждается и позицией, занятой французским представителем в Комитете десяти государств.-Напрашивается вывод, подчеркивает Н. С. Хрущев, что (французская сторона пошла на уступки своим западным пантнеоам и - отказалась от своей позиции. Н. С. Хоушев отмечает. что Фактически в Комитете десяти французская сторона действует заодно с теми, кто завел в тупик работу этого Комитета.Н. С.-Хрущ ев характеризует план Франции, Англии, СШ А, Италии и ■ Канады, выдвинутый ими , в Комитете десяти, как план контроля без разоружения, т. с. план легализованного военного шпионажа, который на руку только тому, кто вынашивает планы агрессии.Мы хотели бы верить, говорится в послания, что позиция, занимаемая в настоящее время французским представителем в Комитете десяти, не является последним словом Франции. Нам хотелось бы надеяться, что французское правительство со всей серьезностью рассмотрит положение,

1 1 о е л е д ш х [ &  чг а  с
Политический кризис 

в Японии продолжается
ТО К И О . 28 июня. (Т А СС). Поли

тический кризис в Японии, вызван
ный антинациональной политикой 
Киси, продолжается. Прошла поч
ти неделя, как премьер-министр 
Кнеи сделал заявление об отставке. 
К такому решеюцо Киси пришел 
не по собственной воле. Его отстав
ки потребовал японский народ, 
поднявшийся на борьбу против 
японо-американского «договора 
безопасности». Однако, несмотря 
на это, Киси продолжает занимать 
кресло премьера, прикрывая раз
вернувшийся в эти дни за его спи
ной закулисный торг различных 
фракций правящей партии по воп
росу о том, кому стать преемнике,м 
нынешнего премьера. Пользуясь 
формальным большинство.м в пар- 
ла.менте, которое нн в коей мере не 
отражает воли японского народа, 
правящая партия стре.мится сохра
нить власть в своих руках. В ре
зультате работа парламента по-

прежнему парализована, прави
тельство, как пишет сегодня газета 
«Иомиури», не Б состоянии даже 
осуществлять административные 
функции.

Маневры либерально-демократи
ческой партии, которая игнорирует 
волю народа, требующего создания 
такого правительства, которое бы 
проводило политику в интересах 
страны, вызывают серьезную кри
тику со стороны японской общест
венности. Даже такая консерватив
ная газета, как «Санкэй Симбун», 
пишет сегодня; «Правящая партия 
совершенно не думает о политиче
ской ответственности, и ее руково
дители, с головой окунуъшись во 
внутрипартийную борьбу за 
власть, кажется забыли о массовых 
митингах, демонстрациях и заба
стовках народа, потрясавших стра
ну всего несколько дней назад».

Газета «Майнитн», указывая, что 
на пост премьера имеются три 
претендента —  Икэда, Оно и Исии,

заявляет, что все они тесно связа
ны с Киси и на них в равной сте
пени с ним лежит вина за нынеш
нюю политическую обстановку. 
Для разрешетшя политического 
кризиса, заявляет газета, нет ино
го пути, кроме проведения выбо
ров.

Разоблачая .-иахинации правящих 
кругов Японии, газета «Акахата» 
пишет, что никакие демагогические 
заявления официальных лиц, ника
кая перестановка в правительст
ве. намеревающемся продолжать 
прежний продажный курс, не мо
гут удовлетворить японский народ. 
Это только еще более обострит по
ложение. Народ, нанесший своей 
борьбой против «договора безопас
ности» мощный удар по господству 
японо-американской реакции, ука
зывает в заключение газета, будет 
до конца бороться за ликвидацию 
этого военного союза с С Ш А . в за
щиту своих национальных-мктере*. 
сов.
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Политическая учеба 
интеллигенциив текущем учебном году при партийной организации нашей школы работал кружок по изучению исто- piBf партии. В нем занимались 23 преподавателя.Работа кружка была организована по типу семинара.Наиболее подготовленные члены кружка получали тему для доклада, разрабатывали ее и выступали перед слушателями. На следующем занятии проводилось собеседование.Пропагандист помогал слушателю при подготовке доклада, руководил занятием, отвечал на вопросы, нр которые затруднялся ответить наш лектор.С интересной лекцией «Революционная работа партии в массах во время империалистической войны» выступила учительница русского языка и литературы 3. П . Безъ- языкова. Она собрала большой дополнительный материал по этой теме, широко использовала произведения В. Маяковского, М. Горького, А. Серафимовича, А. Толстого.

Хорошо подготовила лекцию «О Великой Октябрьской социалистической революции» учительница Л. И. Шкодина. Она доходчиво и ярко рассказала о крупнейшем событии в мировой истории, умело связала излагаемый материал с нашей действительностью, с практикой строительства социализма в страна.х народной демократии.Преподаватели с большим интересом изучали историю Еоммунистиче- ской партии. Это и определило успешную работу кружка. В течение учебного года ни одно занятие не было сорвано, все они проходили при высокой активнести слушателей.Вот как, например, прошло одно из последних занятий кружка. Преподаватель математики 10. Н. Вольфен' гаут, прочитавший на предыдущем занятии лекцию «Партия в борьбе за создание Советского государства», проводил по этой теме собеседование.Выступили 12 человек. Тов. Воль- фенгаут умело задавал дополнитель
Почаще приезжайте 

на лесопунктв марте коммунисты нашей первичной организации избрали меня секретарем. Раньше мне не приходилось заниматься партийной работой, опыта у меня мало. Инструктор райкома КПСС тов. Хрущев, присутствовавший на отчетном собрании, подробно не ознакомил меня с организацией партийной работы.В некоторых вопросах мне нужна помощь. Мало опыта у многих наших агитаторов. Хотелось бы, чтобы кто-нибудь приехал к нам из райкома КПСС и помог правильно организовать работу агитколлектива.Наш лесопункт от райцентра нахо

дится на расстоянии 400 километров. Видимо, это обстоятельство и мешает работникам райкома заглядывать к нам почаще.Думаю, что деловая конкретная помощь райко.ча нулсна не одному мне, она (необходима и другим секретарям партийных организаций лесопунктов. Нужно, чтобы с нами провели се.минар.
П. НЕЧЕПУРЕНКО, 

секретарь партийной организации 
Капганакского лесопункта 
Нюрольского леспромхоза 

Каргасокского района.

Бесконтрольность ведет 
к безответственностив  прошлом году на Томской ГРЭС-П был избран новый состав редколлегии стенной газеты «Энергетик». Однако за все время ею выпущено лишь два номера. Да и содержание их желает много лучшего. Газета, например, сообщила читателям, что на станции есть передовые люди, но не назвала этих людей, не рассказала об опыте передовиков.А у нас есть о чем писать. Предприятие систематически перевыполняет производственные планы. Много интересного можно рассказать о жизни и работе бригад ком1гунисти- ческого труда тт. Узюмова и Давыдовой. Передовые токари тт. Лешин и

J B n x e c T O  
о тделений:— 

ухер уииеиих»! е 
бр и га д ыНУКУС, 27 июня. (ТАСС). Совхоз «Кегейлм» первым в Кара-Калпакии применил новую форму управления производством. Здесь ликвидированы промежуточные звенья —  отделения. Вместо них оргаяизованы двадцать четыре укрупненные хозрасчетные бригады комплексной механизации. Каждой из них отведено по двести —■ двести пятьдесят гектаров земли. Во главе таких коллективов поставлены агрономы, инженеры-механизаторы и экономисты, работавшие ранее в отделениях.

Подсолнечник
„Гигант"ЛЕНИНГРАД, 27 июня. (ТАСС). Селекционеры Всесоюзного института растениеводства вывели силосный порт подсолнечника «Гигант». Новый сорт испытывался под Ленинградом на полях многих совхозов. Урожай зеленой массы был прлучен по 50— 70 тонн с калсдого гектара, или 8— 10 тысяч кормовых единиц.Подсолнечник «Гигант» холодостоек. Силос, приготов.тенный из него, отличается высокими питательными качествами. Его хорошо поедают коровы, свиньи, домашняя птица..

Косенко, слесари тт. Меха, Закалин- ский, Егоров и многие другие могли бы на страницах стенгазеты поделиться своим опытом работы. Есть трудности и недостатки в работе коллектива.Редактор стенгазеты коммунист тов. Вишневский ссылается на занятость. Другие члены редколлегии тоже бездействуют.Редколлегия даже не выпустила номера, который намечался к майскому празднику.
П. КУРОПАТОВ.

ОТ РЕДАКЦИИ; Наш коррес
пондент побывал на ГРЭС-П. Как 
выяснилось, редколлегии стенной 
газеты фактически здесь нет. Даже, 
сам редактор тов. Вишневский не 
смог назвать всех членов редколле ГИИ. Это говорит о безответствен
ном отношении отдельных комму 
нистов к выполнению партийного 
поручения. Так могло случиться по
тому, «то партийное бюро и его сек
ретарь тов. Башкиров слабо конт
ролируют выполнение коммуниста 
ми партийных поручений.

Бездействуют, например, комис
сии партийного контроля. Бюро ни 
разу не интересовалось работой ко
миссии контроля за выполнением 
производственных планов (предсе
датель тов. Нехорошкин) и комис
сии по контролю за капитальным 
строительством (председатель тов 
Стулов). А они совершенно не за
нимаются выполнением возложен 
ных на них обязанностей.

Многие агитаторы забыли о сво 
их поручениях.

Партийному бюро следует повы 
сить ответственность коммунистов 
за выполнение ими поручений.

ныс вопросы по обсуждаемым разделам, добиваясь точного, конкретного раскрытия темы. Каждый вопрос, поставленный докладчиком, оживленно обсуждался всеми слушателями.Слушатели тт. Озеров и Юдаков в своих выступлениях, рассказывая о рождении Красной Армии, о введении 8-часового рабочего дня, о борьбе советских людей за мир в тяяге- лых условиях войны и разрухи 1917— 1918 годов, говорили о постоянной заботе партии и правительства о благе народа, с новой силой проявившейся в решениях V сессии Верховного Совета (Х!СР, об успехах советских людей —  строителей коммунизма. На убедительных примерах они показали, чего добились советские люди за 42 года Советской власти. Сопоставления были яркими.После обсуждения каждого вопроса тов. Вольфенгаут делал обобщение и переходил к следующему вопросу.Хорошо продуманное, методически правильное проведение собеседования, глубокая связь изучаемого материала с современностью обеспечили успех занятия.Знания, полученные учителями в кружке, благотворно сказываются на- их работе по воспитанию и обучению детей, в их общественной жизни.Наши учителя активно участвуют в массово-политической работе среди трудящихся. По местному радиовещанию был проведен цикл бесед на темы воспитания мо1Лод(еж!И. Тт. Вет- лугин, Безъязыкова, Вольфенгаут, Семенов, Юдаков, Шкодина часто выступают перед населением с лекциями. Активное участие принимают учителя в работе университета культуры, в художественной самодеятельности.Но иногда на занятиях крулска недостаточно глубоко изучались первоисточники, теоретические положения порой слабо связывались с современностью. Все эти недостатки учтены, и в следующем учебном году они будут устранены.
А. ШИАНОВ, 

пропагандист Тегульдетской 
средней школы.

Ученые помогают 
уоовершенотвовать 

электровозы
На железнодорожном тран

спорте устаревшие паровозы 
сменяются более экономичны
ми и мощными электровозами и 
тепловоза.мн.

Депо станции Тайга Томской 
железной дороги оснащено элек 
тровозами серии Н-8 , самыми 
мощными советскими локомоти
вами.

Внедрение нового не обходит
ся без трудностей. Зи.мой элек
тровозы начали выходить из 
строя — заклинивалась зубча
тая передача. Руководители де
по Тайга обратились за по
мощью в Томский электромеха
нический институт инженеров 
железнодорожного транспорта.

В депо выехали сотрудники 
кафедры «Электрическая тяга»

старший преподаватель Р. Я. 
Медлин и ассистент В. Н. За- 
жирко. Вместе с инженерно-тех
ническими работниками депо 
они проверили правильность 
расчетов передачи. Технология 
напрессовки зубчатых колес ока
залась неправильной.

О результатах своей работы 
тт. Медлин и Зажирко доложи
ли техническому совету депо и 
представителям Тбилисского 
электровозостроительного заво
да. Технология изготовления 
зубчатой передачи была улуч- ' 
шена. Сейчас зубчатая передача 
электровозов работает без поло
мок.

В. ЛИСУНОВ, 
ассистент Томского института 
инженеров железнодорожного 

транспорта

ПО СЛЕДАМ
ОЧКОВТИРАТЕЛЬСКИХ СВОДОК

Строится новый 
хлебозавод

в  городе Томске по улице 
Дальне-Ключевской строится 
новый хлебозавод. Он будет 
оснащен новейшей техникой, 
что позволит механизировать 
весь производственный процесс. 
Предприятие будет выдавать 
30 тонн хлебобулочных изделий 
в сутки.

Хлебозавод уже получил обо
рудование. На предприятии обо
рудуются механическая мастер
ская, лаборатория, бытовые по
мещения.

Для работы на новом пред
приятии нужны квалифициро
ванные кадры. На родственных 
предприятиях города перенима
ют опыт будущие рабочие ново
го завода.

Почти каждую зиму колхозы Ше- гарского района испытывают большой недостаток кормов для общественного ж'ивотноводства. Так же было и в этом году. Осенью руководители ряда колхозов слали в районные организации победные реляции: дескать, кормов для общественного скота заготовлено в достатке и зиму проживем безбедно. Но вот прошли декабрь, январь, и в некоторых хозяйствах обнаружилось, что уже перерасходованы тысячи центнеров сена и силоса против утвержденного баланса.—  Нас подвели дутые центнеры заготовленного сена и силоса, —  такую фразу можно было слышать зимой в некоторых колхозах от работников животноводства. И это правда. Вот некоторые факты.Июль— август 1959 года. Бывший председатель колхоза «Страна Советов» тов. Ламеко (ныне заместитель председателя этого колхоза) и заведующий животноводческими фермами тов. Шульга заверяли, что стогование сена и закладка силоса для колхозного скота идут успешно. По сводкам к 31 августа план стогования сена по этому колхозу был выполнен на 92 процента.Еще более утешительные сведения прислал председатель колхоза «Красное знамя» тов. Шахрай. Здесь на 31 августа план заготовки сена и силоса был выполнен на 101 процент.Заместитель председателя колхоза «Россия» тов. Иванов уверял, что зимовка скота пройдет успешно и кормов хватит.Прошло несколько месяцев.4 февраля 1960 года. Идет заседание бюро райкома партии,- рассматривается вопрос о наличии сена и силоса в колхозе «Страна Советов». Обнаруживается большой недостаток кормов против того, что числится в кормовом балансе. Силоса оказалось на 300 тонн меньше, не хватает половины сена. Куда же девались корма?Вот как на это отвечали руководители колхоза;Тов. Ламеко: «Бригадиры неправильно отчитывались, получился обман, центнеры дутые».
ТТТТТТТТТТТТТТ ТТТУТТТТТТТТТТТТ '▼ТГТТТТТТТТТГТТТТТТТТТТ1'ТГТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТГТТТТТТТТТТТТТТ?ТТТТТТТТТ1

НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ НК КПСС
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Творческие поиски 
разведчиков недрПартия изыскателей вела сейсморазведку. Каждое передвижение вперед давалось нелегко; вокруг заболоченная тайга. Но люди трудились настойчиво. Как только сейсмоприемная станция переезжала на новую точку, в обе стороны от нее прокладывались «косы» —  специальный кабель, к которому через определенные интервалы подключаются сейсмоприемники: чуткие уши, мгновенно улавливающие отражение взрывной волны.Самым трудоемким было бурение скважины глубиной в несколько десятков метров, в которую укладывался заряд. Почвы в приобской зоне Западно-Сибирской низменности капризные. Под песчаниками шнеки буровых станков (Натыкались на плавуны, в которых невозможно сделать скважину. Как только вытаскивали шнек, скважина тут же заплывала.

За чистоту наших водоемовПроблема охраны вод от загрязнения давно перестала быть проблемой узкоспециальной. Состояние водоемов ПРЯМЫ.М образом связано со здоровьем людей, с развитием отдельных отраслей народного хозяйства, в частности рыболовства. Кроме того, многие предприятия сбрасывают со сточными водами большое количество ценных отходов производства.Всесоюзная научная конференция, открывшаяся 27 июня в Москве в
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На Саратовском заводе технического стекла для контролирования 
действия конвейера шлифовки и полировки стекла устанавливаются 
двадцать телевизионных камер, которые по желанию оператора будут 
передавать на центральный пульт управления изображение того или 
иного участка конвейера.

На снимке: радиотехник В. И. Ту?кнк у телевизионной установки 
центрального пульта.

(Фотохроника ТАСС).

Министерстве здравоохранения СССР, должна подытожить научные исследования, связанные с санитарной охраной водоемов, определить конкретные направления дальнейших изысканий.Член-корреспондент Академии медицинских наук Н. Н. Литвинов в своем вступительном слове отметил важную роль, которая отводится водному хозяйству в семилетием плане. Этим определяется важность проблемы очистки вод и значение конференции, в которой участвует более трехсот человек.Выступившие на пленарном заседании заместитель главного государственного санитарного инспектора СССР Ю. Д. Лебедев, член-корреспондент АМН СССР С. Н. Черкинский, профессор С. М. Драчев и другие охарактеризовали состояние научных исследований по санитарной охране водоемов.Научная конференция продлится четыре дня. (ТАСС).
« I I I = = =  I = = =

Хоть весь день бури —  без толку Тем более, что механические буровые установки ВС-ЗА, УЖ Б-1, смонтированные на автомашинах, мало пригодны в здешних местах. Они слиш ком тяжелы. Из-за заболоченности и местами полного бездорожья они не могут передвигаться. Бурить приходится вручную. А это медленно и слишком дорого. Где выход?Инженеры Средне-Обской комплексной геофизической экспедиции тщательно просматривали все новинки литературы, но ответа на свой вопрос нс находили. Тогда они сами взялись за дело. Начали с того, что один буровой станок сняли с автомашины и смонтировали на санях, сваренных из труб. С помощью карданного вала через коробку отбора мощностей трактора шнСки бурового станка приводились во вращательное движение. Теперь трактор мог служить тягачом во время переходов по тайге и в нужный момент использо-- ваться для бурения. Применяя опыт соседей •— тюменских геофизиков, стали бурить одну скважину в центре, вблизи сейсмоприемной станции.Но это был только первый шаг. Главная трудность состояла в том, что в скважину, пробуренную в рыхлых песчаных почвах, а особенно в плавунах, очень трудно было заложить заряд. Обычно он готовится просто. К деревянному шесту, длиной метра в два, прикрепляются толовые шашки, опутываются шпагатом, здесь же закладывается детонатор, и все это опускается в скважину. Затем производится взрыв, упру- гае волны которого, отраженные горизонтом, будут пойманы сейсмопри- емниками и расскажут изыскателям тайны земли.Но попробуйте заложить заряд в плавуны. Они упорно сопротивляются, выталкивают заряд, и тогда приходится погружать его силой, почти забивать. Но это опасно. Может произойти самопроизвольный взрыв.И вот инженер, начальник производственного отдела Виктор Андреевич Патюта, старший инженер по бурению Николай Кузьмич Поршикуро взялись за разработку своего метода.

Много пришлось подумать, прежде чем был выбран один из вариантов.В скважину обычно опускается обсадная труба. Но когда производился взрыв, концы ее разворачивались лепестками, и дорогостоящую трубу приходилось бросать. А сколько таких взрывов производилось в год всеми сейсморазведочными партиями экспедиции!Предстояло решить две задачи: как упростить спуск заряда в скважину и как сохранить обсадные трубы.Инженеры предложили использовать специальные торпеды. Они представляют из себя обсадную трубу, внутрь которой помещается заряд, а на конце трубы навинчивается головка из шести шарнирно-укрепленных лепестков. При погружении в скважину лепестки плотно сжимаются, образуя наконечник. При подъеме лепестки отрываются, заряд остается в скважине, а труба вытаскивается на поверхность. Можно использовать также деревянную коническую пробку, которая остается в скважине вместе с зарядом. Этот способ предложил старший геофизик Новосибирского геологического управления Георгий Михайлович Таруц.'б'Для погружения торпеды в скважину в Средне-Обской экспедиции решили применить вибропогружатель. этой целью на передвижной буровой установке монтируется вибратор.Предложение В. А. Патюты и Н. К. Поршикуро принято к внедрению. В механической мастерской экспедиции в этом году изготовили своими силами станок с вибропогружателем. По предварительным подсчетам, применение нового метода позволит получить в год условной экономии свыше 2 миллионов .100 тысяч рублей.—  В ближайшее время мы в своих мастерских сделаем новый станок, —  говорит В. А. Патюта, —  учтем результаты первых испытаний и продолжим работу.Настойчивые поиски разведчиков свидетельствуют о том, что они на верном пути. Они творчески подходят к своему делу, чтобы достойно ветре тить июльский Пленум ЦК КПСС.
К. НИКОНОВ.г. Колпашево.

Тов. Шульга: «Силосная масса во время закладки не утрамбовывалась как следует, а ямы осели наполовину, тоже был обман со стороны бригадиров».Подобная картина была и в колхозе «Россия». По кормовому балансу уже в феврале здесь не хватало 10 тысяч центнеров сена. Кормовой баланс составлялся не по фактическому наличию кормов, а по сводным данным, которые были явно очковтирательскими.В колхозе «Красное знамя» уже в феврале этого года поставили скот на ограниченный рацион, хотя по сводкам план заготовки сена и силоса был перевыполнен.Почему стали возможными факты очковтирательства?Дело в том, что правления многих колхозов, бухгалтеры и ревизионные комиссии не осуществляли строгого контроля за учетом заготовки кормов. Фор.чально были назначены специальные комиссии (туда входили фуражиры) для приемки кормов от бригадиров, но эти комиссии принимали заготовленные корма без тщательного учета и без замеров стогов сена и силосных траншей. Приемка шла по данным бригадиров и учетчиков.В свою очередь, в бригадах при начислении трудодней зачастую верили на слово колхозникам, заготовляю- i щим сено, и не проверяли фактическую заготовку кормов. А отдельные колхозники метали сухое сено на стожары, на кочки и т. д. И часто было так: считается, что в стогу 30— 40 центнеров, а фактически набирается 15— 20.В тех колхозах, где сено для личного скота колхозников выдается на трудодни, нет подобных фактов. Но в большинстве колхозов района установлен такой порядок: колхознику говорят, что такое-то количество сена он должен накосить для колхозного скота, а потом может косить себе сколько угодно. Этим и воспользовались некоторые ■— наставят в поле стожки, у которых в середине пустота, а себе накосят столько, что потом спекулируют сеном.Со стороны районных организаций пе было строгого контроля за учетом кормов, за достоверностью подаваемых колхозами сведений.В результате всего этого и стали возможными факты очковтирательства.

К этому добавляется бесхозяйственное расходование кормов. В ряде колхозов с осени корм расходуется без всякой меры и веса. Большое количество кормов втаптывается в навоз, вывозится па свалку. Так было, например, в колхозах «Красное знамя», «Вперед к коммунизму» и многих других. .Тишь в небольшой части колхозов фуражиры взвешивают сено и силос и выдают их скотникам и дояркам. Во многих колхозах фуражирам напрасно начисляют трудодни, так как вся лх работа заключается .в том, чтобы в конце месяца подать данные на списание определенного количества кормов. Причем, цифры нередко подгоняются механически.Дорого обошлась ко.чхозам Шегар- ского района такая бесхозяйственность при заготовке и в расходовании кормов. С 1 января по 1 мая в колхозах района пало много скота. Только в одном колхозе «Россия» пало 85 голов крупного рогатого скота и 79 свиней.С подобной практикой больше мириться нельзя.В этом году райисполком создал три районные комиссии, которым вменено в обязанность систематически проверять в колхозах учет и ■ приемку кормов, следить за точностью подаваемых сведений о заготовленных кормах, проведением обмера траншей, в которые будет закладываться силос. Правлениям артелей предложено создать подобные комиссии у себя. Раньше в некоторых колхозах приемку всех кормов возлага.ти на одного зоотехника, выде.чяя в помощь ему несколько человек. Естественно, что зооте.х- инк не успевал тщательно проверить все корма на всех лугах и полях, и приемка кормов фактически производилась по акту.Необходимо усилить контроль и со стороны бухгалтеров и ревизионных комиссий колхозов за учетом кормов.В этом году колхозы nierapcKoro района значительно расширили посевные площади сеяных трав. Есть полная возможность запасти на зиму достаточное количество кормов для общественного скота. Нужно только по-боевому организовать сенокошение и силосование, правильно учитывать корма, по-хозяйски их хранить и экономно расходовать.
М. МАЛЬЦЕВ.

Надои молока 
увеличились вдвоеХорошая молва идет о коллективе ново-корогкинской молочнотоварной фер,чы колхоза «Победа» Колпашев- ского района. Бот уже несколько лет он добивается высоких производственных показателей, удерживая .первенство в соревновании животноводов.Сейчас дойное стадо на пастбище. Оно доверено опытному старательному пастуху Владимиру Морецу.В. Морец хорошо знает технику пастьбы, любит свою профессию. В соревновании пастухов района он впереди.—  Нынче я решил за пастбищный период, —  рассказывает тов. Морец, —  получить по 1.100 килограммов молока на корову.Дойное стадо пока находится не на

' основных выпасах, и все же надои по сравнению с первыми днями пастьбы выросли вдвое.Гурт в 150 коров пасется кругло- , суточно. Животные обеспечены хорошим водопоем, солью, подкормкой. Для дойного стада отведены клеверища. Все это пастбище разбито на участки.На каждом участке скот содержится не более 5— 6 дней и возвращает- ■ ся на него, когда трава достаточно подрастет. В жаркое время дня пастух пригоняет коров в пригон под (навес, там и дает им зеленую подкормку. Сюда же доярки приезжают на дойку коров.Для подкормки животных посеяли травосмеси в разные сроки. Таким образом, скот будет обеспечен до самой осени свежим кормом.
На снимце: на дойке. В левом верхнем углу снимка— пастух В. Морен.

Фптп и т,п1,-гт А. АЛГИНА.
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о г а р а ж н ы е  н о в и н к иВОЛОГДА. (ТАСС). Во втором году семилетки автотранспортники страны получат ряд технических новинок, осваиваемых Череповецким заводом гаражного оборудования. Здесь уже выпущен опытный образец маслораздаточной колонки с электропрогревателем. способной работать при сорокагра- Гдусном морозе. Ранее выпускавшая

ся колонка выдерживала температуру лишь не ниже семи градусов тепла. Накануне выпуска также переносная маслоколонка со счетчиком, поедназначенная для дозированной запэавки маслами автомобилей и тракторов в полевых условиях.Изготовлена пеовая партия приспособлений для заполнения смазкой подшипников колесных стуйнп.

Сконструированы установка для промывки масляных систем двигателей и механизм, который поможет бороться с коррозией, поражающей нижние части авто'Машин. Налажено серийное производство насосных установпк в комплекте с маслораз- даточнои колонкой, крыльчатых масляных насосов, баков для раздачи тормозной жидкости (И масел.

С томским кирпичным заводом 10 у Томской автотранспортной конторы, как и у других организаций, заключен договор на централизованные перевозки кирпича. Согласно заявкам завода мы должны предоставлять ему автомашины, на которых работники завода обязаны привезти кирпич на стройки.Б последнее время этот договор систематически не выполняется. Завод регулярно недодает большое количество кирпича УН Р-290, тресту «Томскстрой», горремстройтресту и другим организациям. Ежедневно с 8 часов утра по заявкам завода Томская автотранспортная контора выделяет от 10 до 15 автомашин, но погрузку кирпича завод начинает чаще всего с 10 часов, и машины простаивают. 27 мая, например, десять L

машин простояли по 3 ,5  часа каждая,- 4 июня 10 машин — * по 2 часа, 7 июня такое же количество машин простояло по 2 часа 45тияяут и т. д. Сколько бы грузов могли перевезти за это время автомашины, которых так не хватает на стройках города!Но директора завода №  10 тов. Овчинникова эти пр''стои тревожат очень мало. Медленную погрузку он объясняет тем, что один из крановщиков сейчас в отпуске, и кран используется не на полную мощность. Но ведь это нс основание для оправдания таких простоев автомашин. Надо принять срочные меры, чтобы ликвидировать массовые простои автомобилей у ворот кирпичного завода.
Г. Н Е КР Ш )В .
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КОГДА В ТОВАРИЩАХ СОГЛАСЬЯ НЕТ...
Д-0 конца смены оставалось еще два часа, а рабочие одного из причалов Могочинского лесозавода устроили длительный перекур.—  Опять не выполним суточный график погрузки пиломатериалов,^-— Б сердцах проговорил один из рабочих, —  вместо 3.200 кубометров отгрузили лишь 2 .5 8 0. Кто виноват в этом?Механик склада готовой продукции 

то'В . Гончаренко возразил;—  За нами дело не станет. До пяти тысяч кубометров в сутки отгружать можем. Подводят нас речники: баржи не вовремя поставляют.—  Виноваты не только речники. Иногда и грузить нечего: нет подвезенных пакетов. Автопогрузчики больше простаивают, чем работают..—  На нас сваливать нечего! —  вступил в разговор водитель автопогрузчика Иван Коноплев. —  Почему мы сейчас простаиваем? Можно бы подготовить запас пакетов на причалах. Да все дело в том, что причалы у нас захламлены, развернуться негде. Вот механизмы и простаивают.—  А мо-стовые у нас какие? -г- поддержал то-варища Виктор Марат- канов. — Ямы да бугры. Поедешь с грузом, того и гляди автопогрузчик■ сломаешь. А починить его —  долгая песня: запасных частей нет.—  Надо .по-деловому наладить комплексное соревнование речников и сплавщиков. Тогда и простоев причалов в ожидании барж не будет.Эти упреки справедливы. На причалах Могочинского леоозавода нет четкой организации труда, соревнование речников и сплавщикоВ'не организовано, между ними нет нужного взаимодействия.Председатель заводского комитета профсоюза тов. Казутин переспросил:—  Договор на соревнование с речниками? Нет у  нас такого.—  Почему?-—  Бесполезно. —  .машет он руками. —  Что толку соревноваться с речникам'и?.Такая «принципиальная» позиция председателя завкома многое объясняет. Коллектив Могочинского завода сорвал майский план отгрузки пиломатериалов потребителям. Вместо 102 тысяч кубометров отгружено

лишь 89 тысяч. Не лучше положение и в июне. Могочинские деревообра- ботчики должны отгрузить 94 тысячи кубометров пиломатериалов, а за 15 дней отправлено было немногим более 30 тысяч кубометров.Часто причалы простаивают в ожидании барж. Например, 5 июня отгружено 1.655 кубометров, 6 июня —  1.929 кубометров вместо 3.200. Но не только по вине речников сдерживаются темпы погрузки. Нередко сплавщики очень медленно ^грузят баржи. Так, баржа X» 5,55 больше нормы простояла под погрузкой 14 часов. Баржа 559 задержалась у причала на И  часов больше. Баржа «Балтика» грузилась на 10 часов больше нормы.Эти неурядицы можно было бы предотвратить, если бы речники и сплавщики по-настоящему соревновались друг с другом. Однако руководители профсоюзных организаций Могочинского лесозавода и пристани палец о палец не ударили, чтобы ор- ганизовять действенное соревнование. Бею вину за простои барж и причалов они сваливают друг на друга.Главный инженер лесозавода тов. Задворных основную_причину отставания видит в пдохой работе речников:—  Нас лихорадит неритмичная подача барж, —  и в  до^казательство зашелестел страницами бумаг из пу.х- лой папки.-Но главный инженер ничего не сказал о том,, почему сплавщики сдерживают погрузку барж, что намерены сделать руководители предприятия, чтобы наладить четкую работу погрузочных причалов.Погрузочные механизмы даже тогда, когда имеется флот, используются плохо. Например, 10 июня погружено лишь 2.514 кубометров, 12 июня —  2.584 кубометра вместо 3.200 кубометров по плану. Медленные темпы погрузки заведующий складом готовой продукции тов. Яиин объясняет так:—  Автопогрузчики не успевают подвозить пакеты.А на поверку оказалось, что ] 2 июня из шести поданных автопогрузчиков тов. Янин три машины отослал обратно в гараж, мотивируя

это отсутствием фронта работ. Автопогрузчики бездействовали из-за захламленности причалов. И такие факты не единичны.На предприятии плохо используют внутренние резервы. Опыт передовиков, передовые методы труда внедряют слабо. Например, погрузочная бригада тов. Сумина в смену отгружает до 1.500 кубометров пиломатериалов, вдвое перевыполняя нормы. Однако опыт бригады тов. Сумина не нашел широкого распространения на предприятии.Сплавщики Могочинского лесозавода и речники должны организовать соревнование за досрочное выполне- »ие плана второго года семилетки, добиться четкого взаимодействия.
В. СУРБЕЕВ, 

наш рабкор.
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П Е Р В Ы Е  У Р О
Фотоэтюд А . Райха.

От гарнизонной шнолы политграмотЫ' 
^ до вечернего университета

Недавно вечерний университет марксизма-ленинизма при Томском гарнизонном Доме офицеров Советской Армии выпустил новую группу внештатных армейских пропагандистов.Итоговое собрание слушателей и профессорско-преподавательского состава, посвященное этому событию, было в известной мере юбилейным.Б начале июня 1920 года в газете «Знамя революции» (орган Томского губкома РКП(б) появилось сообщение о том, что 8 июня в помещении гарнизонного клуба открывается гарнизонная школа политической грамоты.Это был один из перв_ых шагов в организации партийного просвещения в гарнизоне пос.ле освобождения Красной Армией Томска от колчаковщины. Ему предшествовали открытие 12 апреля 1920 года гарнизонного красноармейского клуба И сформирование в мае 1920 года политпросветотделе- ния при начальнике гарнизона.При организации школы большой трудностью был недостаток квалифицированных лекторов. Бо всех

войсковых частях губернии их было не более пятнадцати. Лишь с_^по- мощью губкома РКП(6) в какой-то степени удалось разрешить эту проблему.Очень низким был общеооразова- тсльный уровень красноармейцев- коммунистов. Достаточно сказать, что каждый третий красноармеец был неграмотным. Среднее образование имели лишь четверо из сотни, а высшее —  лишь 0,6 процента личного состава.С ростом общеобразовательной и политической подготовки военнослужащих школа политграмоты преобразовалась в вечернюю школу партийного и комсомольского актива. После Беликой Отечественной войны при Томском гарнизонном Доме офицеров стал работать вечерний университет марксизма-ленинизма. С 1958 года здесь открылись факультеты: сначала философский, затем исторический.Б этом году философский факультет сделал первый выпуск своих питомцев. Партийная организация гарнизона получила группу внештатных пропагандистов.
К о л х о з н ы й  в е т е р и н а р

Н« было еще и пяти часов утра, когда колхозного ветеринара Михаила Георгиевича Поклонова разбудил настойчивый стук в дверь. На пороге стояла женщина. По ее встревоженному лицу нетрудно было угадать, что случилось неладное.•—  С коровой беда, —  произнесла колхозница, —  помоги, Михаил Георгиевич.Михаил Георгиевич открыл свою аптечку, привычно, с первого взгляда, определил, что .может потребоваться. и поспешил к дому хозяйки. Он подоспел вовоемя —  животное было спасено.Забежав домой, наскоро позавтракав, Михаил Георгиевич отправился на колхозную свиноферму. Здесь он вот уже несколько дней делал прививки против рожи. Эта болезнь особенно опасна летом. Не предупредишь ее вовремя, многих животных унесет опасное заболевание. Б полдень, когда ветеринар заканчивал свою работу, на ферму приехал колхозный зоотехник Бладимир Колодкин. Бладимир— молодой специалист, в колхозе только месяц.— Михаил Георгиевич, —  обратился он к веттехнику,— плохие ме

ста в нашем колхозе для лагерного содержания свиней. Бода далеко от фермы. Свиньи все время на солнце. Что-то надо делать...—  Думал я об этом, Бладимир, —  Михаил раскрыл широкие полы пиджака, плотно облегавшего его большую грузную фигуру, из внутреннего кармана извлек несколько газетных вырезок.—  Газета «Сельская жизнь» советует в таких случаях устраивать не летние лагеря, а просторные выгульные дворы с навесами. Делают их рядом с фермой. Под руками —  вода, сухие корма. Остается лишь подвозить «зеленку».И он зачитал корреспонденцию, в которой рассказывалось о передовом опыте саратовских свинарей.—  Обязательно сделаем так у себя, внесем предложение в правление колхоза.Бечером они вместе заехали на соседнюю ферму посмотреть телят. С ними нынче особенно много хлопот. Б колхозе три группы нагульного молодняка, которые пасутся в разных бригадах. Но вместе и бычки, и нетели.—  Надо разъединить их, —  пред-

Каждый день в Томске всту
пают в эксплуатацию десятки 
метров новых дорог с асфальто- 
вы.м и гравийным покрытием. 
Активное участие в их строи
тельстве принимают коллективы 
про.мышленных предприятий, 
организаций и учебных заведе
ний.

Дорога на Восточный посе- 
■ лок. На правом берегу реки 

Ушайки полным ходом идет 
строительство гравийной доро
ги, сооружаются подходы к мо
сту.

Здесь трудятся учащиеся и 
преподаватели Томского автомо

бильно-дорожного техникума. 
Умело сочетая учебу с произ
водственной практикой, они ак
тивно участвуют в благоустрой
стве родного города.

Вот под наблюдением опытно
го инструктора Ильи Моисеева 
работает молодой скреперист—  
учащийся четвертого курса 
В. Козлов. Впроче.м Илья Мои
сеев не только инструктор: он 
же учащийся пятого курса. 
Почти полтора десятка лет про
работал он на различных до
рожных машинах, прежде че.м 
поступил в техникум. Сейчас 
Илья Моисеев заканчивает уче-

ложил зоотехнику Михаил Георгиевич.Зоотехник поддержал Михаила. И они. решили завтра же внести свое предложение на заседании правления колхоза.Ложился спать-уж-с*^квлО“Ч1олун(Р- чи. А в голове уже создавался план очередного трудового дня. С утра в деревню Астальцево. Надо посмотреть бычков. Затем— в Малый Бат- кат, проконтро.тировать доярок: вчера перед дойкой они не подмывали вымя коров... ПотФя к пастухам...Беспокойная профессия у Михаила Георгиевича. С рассвета и до позднего времени он на ногах. С фермы на ферму, из одного стада в другое. Дороги сухие —  на мотоцикле. Б грязь, слякоть —  на коне верхом. Не редкость для него и ночные вызовы.Б колхоз «К новым победам» Шегарского района Михаил Поклонов пришел в 1958 году. Животноводство тогда в артели только становилось на ноги. И дел предстояло очень много. Скотные дворы были старые, ветхие. Не хватало на зиму кормов. На фермах нередко нарушался распорядок содержания животных и ухода за ни.чи. Нередко был большой падеж скота из-за плохого кормления и ухода за животными.Часто по утрам собиралисьпредседатель, зоотехник и ветеринар, чтобы обсудить, что сделать сегодня, завтра, какие вопросы! поставить перед правлением артели. | Нужно начинать с ферм, с кадров! животноводов —  это было ясно каждому из них. Б двух бригадах колхоз-| ные строители начали сооружать но-| вые типовые коровники, каждый из| которых мог вместить 100 животных. I

А пока как можно лучше утеплили имеющиеся скотные дворы.Бместе с зоотехником Михаил Георгиевич помогал кропотливо подбирать на фермы трудолюбивых доярок и пастухов. С доярками и пастухами договорились строго-настрого, чтобы животных они вовремя и досыта кормили и поили. Организовали контроль за работой животноводов.-- Летом особенно много хлопот. Бместе с зоотехником они планировали, как лучше устроить летние лагеря для свиней, как правильно организовать нагул скота. Но его главной заботой является оберегать здоровье скота. В колхозе много скота. Ясно, что везде сам не успеешь. Поэтому Михаил Георгиевич научил пастухов и доярок безошибочно распознавать распространенные болезни ж:и- вотных. объяснил, как бороться с ними.Особенно внимательно опекает ветеринар откормочную группу свиней и нагульный скот. Он их осматривает каждый день.Михаил Георгиевич предложил недавно на заседании правления артели, чтобы колхоз выстроил к осени новый типовой телятник и при нем родильное помещение. Председатель Григорий Захарович Приту- пов и другие члены правления поддержали ветеринара. За лето оба помещения будут построены. Тогда падеж скота сократится еще больше....Растет животноводство в колхозе «К новым победам» Шегарского района. Б этом есть заслуга и колхозного ветеринара Михаила Георгиевича Поклонова.
Л. КРАВЧЕНКО.

Б 1960 году 96 процентов слушателей философского факультета нашего университета имеют законченное высшее образование. Б 1920 году с большим трудом были подобраны из числа партийного актива несколько лекторов, в настоящее же время преподавателями^ университета являются профессор К. П. Ярошев- екпй, доценты М. П . Евсеев и подполковник А. Б. Зайцевский, кандидаты наук Г. П. Шатрова, Л. Л. Корнилов и другие.Обучение в университете тесно связано с задачами, стоящими перед военнослужащими, и является одним из средств дальнейшего повышения уровня партполитработы в подразделениях, служит делу улучшения боевой и политической подготовки личного состава.Б университете нет ни одного неуспевающего слушателя. Свыше 23 процентов слушателей второго выпускного курса (основного потока) окончило курс с отличием. Еще более высокие показатели на философском факультете. Здесь окончили университет с отличием 60 процентов слушателей.Но экзамены выявили и недостатки. Главный из них —  недостаточно глубокое знание отдельными слушателями некоторых произведений классиков марксизма-ленинизма, отдельных проблем политической экономии. Мало внимания уделялось вооружению слушателей методикой пропаганды в кружках и группах марксистско-ленинской подготовки и политических занятий.Руководствуясь постановлением НК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», армейские паргийные организации сейчас тщательно готовятся к новому учебному году в системе партийного просвещения.
Майор Н. ПОЛОГРУДОВ, 

начальник вечернего универси
тета марксизма-ленинизма при 
Томском гарнизонном Доме офи
церов.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ  
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Одного
фельдшера мало'*

Под таким заголовком в № 129 
нашей газеты было опубликовано 
письмо, в котором сообщалось о 
недостатках в медицинском обслу
живании населения пос. Малиновка 
Туганского района.

Как сообщил нам заместитель 
председателя Туганского райиспол
кома тов. Костарев, в Малиновском 
медицинском пункте сейчас рабо 
тает два медицинских работника, в 
ближайшее время сюда будет на
правлен еще один фельдшер.

Организуются еженедельные вь1 
езды в Малиновку врачей районной 
больницы для проведения консуль
таций для населения.

бу и одновременно работает на 
строительстве дорог.

А  в это время на другом кон
це города, в районе привокзаль
ной площади станции Томск-П, 
бригада мастера И. М . Чекуно- 
ва из треста «Гидродормост», 
закончив асфальтирование пло
щади, ведет асфальтирование 
близлежащих улиц.

Много времени и труда отда
ет благоустройству города ук
ладчица асфальта Анеля Бут-

кейне. Анеля —  опытный ма
стер, и ее работа получает толь
ко отличную оценку.

В этой же бригаде работает 
Александр Штерн. Он —• маши
нист катка. У  Александра стало 
твердым правилом, что ежеднев
но сменное задание он перевы
полняет в полтора— два раза.

...Пройдет некоторое время и 
на дорогах, построенных рУка- 
ми коллективов автодорожного

техникума и треста «Гидродор
мост», откроется регулярное 
движение автотранспорта. Все, 
кто будет проезжать или прохо
дить по этим благоустроенны.м 
дорогам, вспомнят строителей 
добрым словом. ■ f t  ь Ш

■ft
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Все дальше и дальше к Восточному поселку протягивается 
полотно дороги, сооружаемой коллективом автомобильно-дорож
ного техникума.

На снимке: инструктор техникума, студент пятого курса 
И. Л. Моисеев н молодой скреперист — студент четвертого кур
са В. Козлов на строительстве дороги и сооружении подходов к 
Восточному поселку через реку Ушайку.

Не первый год участвует в благоустройстве родного города 
Александр Штерн, машинист катка. Его правило — выполнить 
в смену не менее полутора — двух норм.

На снимке: А. Штерн за работой.

Пожалуй, невозможно сосчи
тать, сколько асфальта уложено 
на дороги по улицам и площа
дям Томска и на тротуары рука
ми Анели Буткейне, мастера- 
укладчицы треста «Гидро
дормост». Но зато с уверенно
стью можно сказать: там, где 
работает бригада Аиелн, ас
фальтовое покрытие только от
личного качества.

На снимке: Анеля Буткей
не за укладкой асфальта.
Текст и фото В. ИВАНОВОЙ.

Железоруднал база 
в предгорьях Алтая

Б А Р Н А У Л , 27 июня. (ТАСС). 
Алтай богат не только хлебом и 
сырьем для .химической про
мышленности. В его недрах та
ятся огромные залежи железа. 
Только на Инском и Белорец- 
ко.м месторождениях перспек
тивные запасы руды достигают 
500 миллионов тонн. Они вклю
чены в сырьевую базу строяще
гося Западно-Сибирского метал
лургического завода.

Алтай в ближайшие годы бу
дет крупным поставщиком же
лезорудного сырья. Для успеш
ного развития горнорудной про
мышленности Алтайский сов
нархоз создал 5ттравление гор
ной про.мышленности, утвердил 
проектные задания на сооруже
ние новых рудников, обогати
тельных фабрик и других пред
приятий.

П О Д  д е й с т в и е м

Г А М М А - Л У Ч Е Й . . .
Урожай картофеля намного 

повысится, если перед посадкой 
клубни облучить малыми доза
ми гамма-лучей. Об этом свиде
тельствуют первые опыты, про
веденные в Подмосковье инсти
тутом картофельного хозяйства. 
По наблюдениям ученых, на ку
стах картофеля, выросших из 
облученных клубней, было 
больше стеблей. Всходы появ
лялись раньше на четыре— 
пять дней. Они быстрее и луч
ше развивались и зацветали на 
7 — 8 дней скорее, чем карто
фель, выросший из необлучен-

ных клубней. Прибавка уро
жая достигла почти 60 центне
ров с гектара.

Всесоюзный институт удобре
ний и агропочвоведения облучал 
не клубни, а растения во. время 
их вегетации. Здесь также по
лучился большой эффект. При
бавка урожая картофеля соста
вила от 33 до 77 центнеров с 
гектара. Ученые заметили, что 
при этом не только повысился 
урожай, но и улучшилось каче
ство тслубней. В них стало боль
ше крахмала и витамина «С».

(ТАСС).

З а рпл ат у полупажот 
без к а сси р а

М А Г А Д А Н , 28 июня. 
(ТАСС). На Спорнинском авто
ремонтном заводе наступил 
день выдачи зарплаты. В каби
нет начальника инструменталь
ного цеха, где раньше кассир 
производил расчет, входили ра
бочие и, расписавшись в seflOMOj 
сти, сами отсчитывали из общей 
пачки заработанные деньги. 
Правда, дело не обошлось без 
«казуса»; на столе остались 
излишки в сумме двенадцати 
рублей. Эти деньги рабочие вне
сли в «фонд цветов».

Коллектив инструментально
го цеха —  передовой на заводе. 
Ему первым Б области было

присвоено звание коллектива 
коммунистического труда. Ин. 
струментальщики являются ини
циаторами многих славных на
чинаний. Они обучают школьни
ков рабочим профессиям и учат
ся сами. Больше половины ра
бочих цеха посещают вечернюю 
школу, являются заочниками 
техникумов и институтов.

Примеру передовиков следу
ют и другие цехи.

Соревнуясь за достойную 
встречу июльского Пленума ЦК  
К П С С , коллектив завода на де
сять дней раньше срока выпол
нил полугодовой план.Ni Воспитывать квалифицированных командиров производства

в течение двух последних лет в нашем институте, как и в других вузах страны, произошли большие изменения. Мы обратили особое внимание на воспитательное значение труда.Студенты первого и второго курсов совмещают учебу с трудом на томских стройках.Студенты широко участвуют в общественно-полезном труде.Студенты института построили общежитие и учебный корпус. В 1959 году был сдан в эксплуатацию Октябрьский взвоз, в строительстве которого в разное время участвовало более 600 студентов. Осенью прошлого года наши студенты закончили строительство и другого крупного объекта —  деревянного моста через реку Ушайку. Скоро наши студенты выйдут на строительство нового сооружения —  моста у площади имени Ленина.За пять недель пребывания в колхозах Томского района студенты построили четыре коровника, гараж, автомастерские, водонапорную башню, отремонтировали помещения для скота.В студенческих конструкторских и проектных бюро выполняются заказы различных предприятий. По тематике, предложенной производственниками, будущие инженеры выполняют курсовые и дипломные проекты.В этом году будущие инженеры-механики выполняли дипломные проекты непосредственно в отделах главных конструкторов Челябинского и Тюменского заводов строительных и дорожных машин. Группа студентов строительного факультета работала в проектных организациях Свердловска, Новосибирска, Сталинска. А студенты-дорожники выполняли свои проекты для Министерства путей сообщения СССР, комбината «Томлес» и Томского горкомхоза.Дипломные проекты, выполняемые студентами на производстве, как правило, не от.тгичаются от технических проектов.Студенты механического факультета по просьбе завода железобетонных изделий треста «Стройдеталь» проектируют вентиляционную систему. Члены студенческого кострукторского бюро строительного факультета ак

тивно участвовали в проектирований жилого дома из виброкирпичных панелей.Труд на производстве, выполнение заказов предприятий —  все это повышает ответственность студентов за свою работу, а нам, преподавателям, помогает улучшить качество подготовки специалистов.Студенты должны не только хорошо знать производство. Коллектив преподавателей института стремится к тому, чтобы будущие строители были и хорошими общественниками. Многие наши студенты работали лекторами горкома Б.11КСМ, агитаторами на усадьбах, участвовали в проведении воскресных чтений в институте.Сейчас наши воспитанники разъезжаются на производственную практику. И мы поставили перед ними задачу— во время пракигки участвовать в пропагандистской работе среди населения. Тематика лекций студентов разрабатывается членами Общества по распространению политических и научных знаний совместно с кафедрами и студенческой лекторской группой.Мы изменили порядок составления характеристик на выпускников института. Теперь эти характеристики составляются деканом факультета вместе с общественными организациями. Б характеристике особо подчеркивается, какими организаторскими способностями выпускник обладает, какую он вел общественную работу.Б соответствии с этим определяется характер работы, на которую рекомендуется выпускник.Чтобы повысить воспитательное значение всех форм участия студентов в производственной и общественной работе, в институте введена «трудовая книжка студента». Б нее заносятся все сведения о том, как студент трудится, как выполняет общественные поручения.Б новом учебном году мы будем настойчиво совершенствовать формы воспитательной работы.
М. ПОСТНИКОВ, 

директор Томского инженерно
строительного института.

Короткие сигналы
с  каждым днем в г. Томске пош ляются все новые и новые усадьбы, которым вручаются паспорта санитарного благополучия. Но многие паспорта не вывешиваются потому, что нет стандартных застекленных рамок, а сделать их может не каждый.

Б. УРВАНЦЕВ, 
рабкор.

чв Усть-Чулымской сплавной конторе не заботятся о быте рабочих, приезжающих по оргнабору. не создают им нормальных жилищно-бы

товых условий. В поселке Игреково семейные рабочие размешены в вэ- досгроенных помещениях. В комнатах тесно, дымят печи, окна застеклены не полностью, полы не покрашены. В таких же условиях жпвут рабочие-одиночкн. Крыша в пЛме- щени'й- протекает, волу для литья не привозят, нет умывальников. постельные принадлежности старые.
М. КОЗЛОВА, 

председатель культурно-быто
вой комиссии Усть-Чулымского 

сельсовета Молчановского 
района.
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Заявление советской делегации 
в Комитете 10-ти государств 

по разоружению
Ж Е Н Е В А , 27 июня. (ТАСС). 

Сегодня глава советской делегации 
в Комитете 10-ти государств по 
разоружению В. А . Зорин по пору
чению правительства С С С Р  сделал 
следующее заявление:

Советское правительство серь 
езно озабочено те,м, что по вине за
падных держав переговоры в Ко
митете 1 0 -ти государств по раз
оружению зашли в тупик.

Внесение Советским Союзом на 
рассмотрение X IV  сессии Гене
ральной Ассамб,леи О О Н  програм
мы всеобщего и полного разоруже
ния и принятие Генеральной А с 
самблеей 20 ноября 1959 года ре
золюции, призьшающей правитель
ства приложить все усилия к до
стижению конструктивного реше
ния проблемы всеобщего и полно
го разоружения, вселило в народы 
мира надежду, что дело разоруже
ния будет СДВИН.УТО с мертвой точ
ки.

К сожалению, западные держа
вы вместо того, чтобы заняться в 
Комитете 10-ти разработкой про
граммы разоружения, выступили с 
■ предложениями, которые направле
ны на установление контроля без 
разоружения, и по-прежнему сво- 

,дят все дело к бесплодной дискус
сии о контроле. Показательно, что 
особый упор они делают на уста- 

‘новление контроля за военными 
космическими ракетами. Легко по
нять, что С Ш А  и их партнеры рас
считывают тем самым получить од
носторонние военные выгоды для 
себя и для военных блоков, кото
рые они возглавляют. Такой пороч
ный подход не может не создавать 
дополнительные преграды на пути 
к соглашению о разоружении.

В отличие от западных держав 
Советский Союз и другие социали
стические страны не преследуют 
цели получения каких-либо воен
ных преимуществ для одной сторо
ны. Предложения Советского Сою
за в равной мере обеспечивают ин
тересы безопасности всех госу
дарств. Осуществление программы 
всеобщего и полного разоружения 
привело бы к ликвидации всех 
средств ведения войны, что поста
вило бы все государства в оди
наковое положение и обеспечило 
бы прочный мир на земле.

Учитывая положение, сложив
шееся при переговорах в Комитете 
10 -ти, и желая добиться перелома 
в деле решения самой жгучей 
проблемы современности —  проб
лемы разоружения. Советское пра
вительство в развитие программы 
разоружения, выдвинутой им 18 
сентября 1959 года, подготовило к 
совещанию в верхах в Париже но-’ 
вые предложения по вопросу о все
общем и полном разоружении, в 
которых были широко зачтены так
же и пожелания западных держав, 
в частности относительно запреще
ния и уничтожения в первую оче
редь средств доставки ядерного 
оружия, включая ликвидацию воен
ных баз на чуАих территориях, от
носительно организации междуна
родного контроля над разоружени
ем, о мерах по сохранению мира и 
безопасности в условиях всеобщего 
и полного pasopyHteHHH.

В связи со србгво.м Соединенны
ми Штатами Америки совещания 
на высшем уровне Советское пра
вительство сочло необходимым пе
редать 2 нюня сего года свои но
вые предложения правительствам 
всех стран, внеся их также на рас
смотрение Комитета 10-ти госу
дарств. Суть этих новых предло
жений заключается в том, что, 
несмотря на общепризнанное пре
имущество Советского Союза в 
наиболее современных и эффек
тивных средствах доставки ядер
ного оружия к цели. Советский 
Союз готов уже на первой стадии 
разоружения запретить и уничто
жить все такие средства доставки, 
в том числе и межконтинентальные 
баллистические ракеты с установ
лением соответствующего между
народного контроля.

Как реагировали западные дер

жавы на эти советские предложе
ния?

Казалось, можно было бы ожи
дать, что поскольку Советский Со
юз далеко пошел навстречу запад
ным держава.м, то созданы все воз
можности приступить к разработке 
договора о всеобщем и полном раз
оружении. Однако этого не произо
шло.

Несмотря на все усилия Совет
ского Союза, в работе Комитета не 
удалось добиться никакого продви
жения вперед.

Признавая на словах важное 
значение новой инициативы Со
ветского правительства, представи
тели западных держав в Комитете 
пытаются в то же время свести все 
дело к установленшо контроля над 
межконтинентальными баллистиче
скими ракетами и спутниками Зем
ли, что явилось бы легализацией 
иностранной разведки и шпионажа. 
Западные державы фактически 
уходят от рассмотрения програм
мы всеобщего и полного разоруже
ния и вообще от всяких практиче
ских шагов по разоружению, не
смотря на то, что они поддержали 
резолюцию 14-й сессии Генераль
ной Ассамблеи О О Н  о всеобщем и 
полном разоружении. Они высту
пают против действительного раз
оружения фактически на любом 
этапе осуществления программы 
всеобщего и полного разоружения.

Советский Союз неоднократно 
предлагал западным державам за
претить и уничтожить ядерное ору
жие на любом этапе программы 
разоружения, однако они под раз
личными предлогами отказываются 
от осуществления этой меры.

В  своих последних предложе
ниях С С С Р  учел позицию запад
ных держав, в частности Франции, 
относительно ликвидации средств 
доставки ядерного оружия на на
чальном этапе разоружения. Но 
как только Советский Союз согла
сился с таким подходом, западные 
державы и в этом вопросе пошли 
на попятную.

Когда Советский Союз предла
гал сокращение и ликвидацию 
вооруженных сил и обычных воору
жений на первом и втором этапах 
программы разоружения, то за
падные державы возражали против 
этого. Когда же в своих новых 
предложениях^ от 2  июня сего года 
Советский Союз, учитывая пожела
ния самих западных держав, пред
ложил перенести осуществление 
этого мероприятия на второй и тре
тий этапы программы всеобщего и 
полного разоружения, то они выд
винули возражения и против этого 
предложения. Ясно, что если за
падные державы не проявляют го
товности пойти ни на запрещение и 
уничтожение средств доставки 
ядерного оружия и ликвидацию 
иностранных военных баз, ни на 
сокращение и последующую лик
видацию вооруженных сил и обыч
ных вооружений, ни на запрещение 
и ликвидацию ядерного оружия, 
то тем самым они делают беспред
метными переговоры.

Стало совершенно очевидным, 
что западные державы стараются 
уклониться от обсуждения новых 
советских предложений и не наме
рены вести серьезные и плодотвор
ные переговоры о разоружении и 
на сей раз. В результате этого в 
работе Комитета 10-ти государств 
по разоружению сложилось явно 
ненормальное и недопустимое по

ложение, когда этот Комитет в те
чение длительного времени топчет
ся на месте, не б5щучи в состоянии 
достигнуть договоренности ни по 
одно.му практическому вопросу 
разоружения.

В этих условиях Председа
тель Совета Министров С С С Р  
Н . С . Хрущев обратился к главам 
правительств Великобритании, 
Франции, С Ш А , Италии и Канады 
с личными посланиями, в которых 
содержится призыв со всей серьез
ностью рассмотреть положение, 
сложившееся в Комитете 10-ти го
сударств. Глава Советского прави
тельства обратил внимание прави
тельств упомянутых стран на то. 
что при сложившемся по вине за
падных держав положении участие 
в Комитете 10-ти Советского Сою
за, искреннее стремление которого 
к соглашению о разоружении хоро
шо известно, используется в каче
стве ширмы, прикрывающей развя
занную Западом гонку вооруже
ний, и для обмана народов.

При таком положении участие 
Советского Союза в бесконечных 
прениях в Комитете 10-ти объек
тивно лишь дезориентировало бы 
мировое общественное мнение, ко
торое выражало надежду, что в 
Женеве будут вестись серьезные 
переговоры о разоружении. Совет
ский Союз, понятно, не может быть 
соучастником обмана народов. Вви
ду этого Советское правительство 
прерывает своё участие в Комитете 
1 0 -ти с тем, чтобы поставить на 
рассмотрение очередной сессии Ге
неральной Ассамблеи О О Н  вопрос 
о разоружении и о положении, 
сложившемся с выполнением резо
люции Генеральной Ассамблеи от 
20 ноября 1959 года по этому воп
росу.

Со1ветский Союз был и остается 
последовательным сторонником пе
реговоров государств по разоруже
нию, готов участвовать в перегово
рах и впредь. Но он выступает за 
такие переговоры, которые содей
ствовали бы деловому и плодотвор
ному рассмотрению проблемы раз
оружения, а не были бы пустыми 
словопрениями.

Советский Союз по-прежнему 
считает, что паритетное предста
вительство в переговора.х предста
вителей от социалистических и от 
западных государств —  это такой 
фактор, который способствует бла
гоприятному рассмотрению вопроса 
о разорун1ении. Вместе с тем воз
никает вопрос о привлечении к пе
реговорам в интересах дела неко
торых других государств, помимо 
тех, которые представлены в Ко
митете 10 -ти.

Советское правительство выра
жает уверенность в том, что обсуж
дение проблемы разоружения на 
очередной сессии Генеральной А с 
самблеи О О Н  в том форуме, в ко
тором была принята резолюция о 
всеобщем п полном разоружении, 
будет способствовать тому, чтобы 
проблема разоружения нашла свое 
положительное решение, чего ожи
дают все народы мира.

ПИСЬМО А. А. ГРОМЫКО  
ГЕНЕРАЛЬНОМУ 

СЕКРЕТАРЮ  ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 27 июня. (ТАСС) 

Сегодня постоянный представитель 
С С С Р  в Организации Объединен 
ных Наций А . А . Соболев посетил 
генерального секретаря О О Н  Дага 
Хаммаршельда и вручил ему пись
мо Министра иностранных дел 
С С С Р  А . А . Громыко.

В тексте письма говорится:
27 июня 1960 года.
Г-н генеральный секретарь, 
по поручению правительства Со

юза Советских Социалистических 
Республик обращаюсь с просьбой, 
чтобы в повестку дня очередной.

15-й сессии Генеральной Ассам
блеи в качестве важного и срочного 
вопроса был включен вопрос « С  
разоружении н о положении, сло
жившемся с выполнением резолю
ции Генеральной Ассамблеи от 
20 ноября 1959 года по этому воп
росу».

В соответствии с правилом 20-м 
правил процедуры Генеральной А с 
самблеи, прилагаю объяснитель
ную записку.

С  уважением .А. Громыко, Ми
нистр иностранных дел Союза Со
ветских Социалистических Респуб
лик,Приближается день провозглашения независимости Конго

Л Е О П О Л Ь Д В И Л Ь , 27 июня. 
(Т АСС). Народы Конго переживают 
волнующие дни — приближается 
дата, когда будет провозглашена 
независимость их страны. Торжест
венная церемония провозглашения 
независимости состоится в Лео
польдвиле 30 июня, но уже сейчас 
на улицах этого крупнейшего горо
да Конго большое оживление. Его 
жители, как и народы всего Конго, 
готовятся к долгожданному празд
нику. Улицы одеваются в празднич 
ное убранство. Дома украшаются 
флагами и гирляндами цветов.

Решение о предоставлении стра
не независимости принято бельгий
ским правительством далеко не по 
его доброй воле, как это утвержда
ли и продолжают утверждать бель
гийские буржуазные газеты. Это 
решение явилось результатом упор
ной национально-освободительной 
борьбы конголезского населения, 
заставившего бельгийских колони
заторов пойти на предоставление 
свободы стране, в течение многих 
лет подвергавшейся жестокой экс
плуатации.

Трудной и длинной дорогой шли 
народы Конго к независимости. Ко
лонизаторы никак не .хотели ми
риться с утратой этого богатейше
го источника наживы. Путь колони

заторов обагрен кровью . десятков 
убитых на улицах Лулуабурга и 
Стэнливиля, Леопольдвиля и Мата- 
ди, «Никогда не изгладятся в на
шей памяти, —  пишет сегодня из
даваемая здесь партией «Абако» 
газета «Нотр Конго», —  страшная 
картина пережитых нашим народом 
жертв и лишений, за которые Евро
па никогда не сможет с нами рас
платиться».

О том, с каким нетерпением и 
радостью ожидают дня провозгла 
шения независимости народы Кон
го, говорит статья «Прощай рабст
во», опубликованная в газете 
«Нотр Конго». «Наконец, — гово 
рится в статье, — после стольких 
лет рабства, после 80-летнего гос> 
подства бельгийцев, которому пред 
шествовало почти четырехвековое 
владычество португальцев, сопро 
вождавшееся массовой продажей 
африканского населения в рабство 
мы обретем независимость. Уве
ренность в том, что через несколь
ко дней мы станем свободными 
людьми, наполняет наши сердца 
глубокой радостью».

Эти слова очень ярко отражают 
настроения, переживаемые 13-мил
лионным населением большой и бо
гатой страны, выходящей на путь 
свободы и прогресса.

Новосибирский театр 
оперы и балета

29 июня — «Лакме».
Начало в 8 час. вечера.

Музыкально-драматичесгснйтеатр
1  июля в по.мещении летнего те

атра горсада — оперетта «Фиалка 
Монмартра».

3 июля в помещении Дома офи
церов — оперетта «Где-то на юге».

5 и 6 июля в помещении летнего 
театра горсада — оперетта «Фиал
ка Монмартра».

5, 6 , 7 июля в помещении Дома 
офицеров — пре.мьера оперетты 
«Хрустальный ключ».

7 и 8 июля в помещении летнего 
театра горсада — «Где-то на юге».

10 июля в по.мещении Дома офи
церов — оперетта «Где-то на юге».

12, 13 июля в помещении летне
го театра горсада — оперетта «Ле
тучая мышь».

12, 13 июля в помещении Дома 
офицеров —  «Барабанщица».

14, 15 июля в помещении летне
го театра горсада — оперетта «По
целуй Чаниты».

14 июля в помещении Дома офи
церов — оперетта «Хрустальный 
ключ».

Начало спектаклей в 8 часов ве
чера.

Среда, 29 июня
19.00, Телевизионный плакат 

«Героическим трудом воздвигнем 
величественное здание коммуниз
ма!». 19.15. «Последние известия». 
19.30. Спектакль Новосибирского 
театра оперы и балета «Травиата», 
опера Д. Верди. В антрактах — 
новая кинохроника.

Кинотеатр нм. М. Горького
29 июня — новая художествен

ная кинокомедия «Римские канику
лы». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Зал кинохроники 
29 июня —  цветной научно-фан

тастический фильм «Я был спутни
ком Солнца». Сеансы: 9-20, 10-35, 
11-50, 6-20, 7-35.

Художественный фильм «Со
весть». Сеансы: 1-05, 2-50, 4-35,
8-50, 10-35.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И. Черных 

29 июня. Большой зал — но
вая художественная кинокомедия 
«Римские каникулы». Сеансы: 
8-45. 10-45, 12-45, 2-45, 4-50, 6-55, 
9, 11. Малый зал —  «Золотая сим
фония». Сеансы: 9. 10-45, 12-30,
2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Кинотеатр городского сада 
29 июня — широкоэкранный 

цветной художественный филь.м 
«Юхан». Сеансы: 12, 1-50, 3-40
(касса работает с 9 час. утра): 
5-30, 7-20, 9-10, 11 (касса работает 
с 4 час. дня).

Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — цветной широко

экранный фильм «На волжских 
просторах». Сеанс в 9-30 утра.

Клуб имени Сталина 
29 июня — «Моя бедная, люби

мая мать». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.
Для детей — «Опасные тропы». 

Сеанс в 11 час. утра.
Дом культуры ГРЭС-П 

29 июня — «1Кизнь прошла ми
мо». Сеансы: 5, 7, 9.

Строительно-монтажно.му управ
лению облторгуправления требу
ются: грузчики, арматурщики, бе
тонщики, разнорабочие и мастера- 
строители.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

Главы делегаций Болгарии, Че
хословакии, Румынии и Польши 
сделали в Комитете 10-ти госу
дарств аналогичные заявления. В 
связи с заявлениями, сделанными 
представителями С С С Р , Болгарии, 
Чехословакии, Румынии и Польши, 
работа Ко.митета 10-ти государств 
прервана.

(ТАСС).

н е у к л ю ж и й  м а н е в р
Ж Е Н Е В А , 27 июня. (ТАСС) 

После того, как сегодня, в связи с 
заявлениями, сделанными предста
вителями С С С Р , Болгарии, Чехо: 
Словакии, Румынии и Польши, ра
бота Комитета 10-ти государств по 
разоружению была прервана, за
падные делегации предприняли 
неуклюжий маневр. С  целью дез
ориентировать мировое обществен
ное мнение представители запад-

К новым выборам 
в Южной Корее

И Ь Ю -П О Р К , 27 июня. (ТАСС) 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Сеула 
сегодня временное правительство 
Южной Кореи объявило о том, что 
29 июля в Южной Корее будут про
ведены новые парламентские вы
боры.

Новый парламент изберет прези
дента, вице-президента и назначит 
премьер-минист ра.

Как известно, 15 марта этого го
да в Южной Корее состоялись вы
боры президента и вице-президен
та, проводившиеся в обстановке же
сточайших полицейских репрессий.

Эти сфальсифицированные выборы 
вызвали решительный протест юж
нокорейского населения, который 
вылился в народное восстание про
тив диктатуры Ли Сын Мана.

Новые выборы будут проводить
ся в соответствии с поправкой к 
конституции, недавно принятой на
циональным собранием Южной Ко
реи, которая не изменила антина
родного характера конституции, 
ибо оста.пись в силе все реакцион
ные законы, принятые в годы гос
подства Ли Сын Мана, свергнутого 
народом и бежавшего от народного 
гнева из Кореи.

ных стран продолжали заседание, 
делая вид, будто ничего не про 
изошло. Западными делегациями 
было опубликовано коммюнике 
явно незаконное, «от имени Коми 
тета 10 -ти», в котором сообщается 
дата следующего заседания.

Западные делегаты, как видно, 
продолн1ают курс на обман общест
венности.

Американский сенатор хвастает 
срывом совещания в верхах

Н Ь Ю -Й О Р К , 27 июня. (ТАСС). 
Сенатор Берри Голдуотер (респуб
ликанец, от штата Аризона), высту
пая по телевидению, заявил, что 
инцидент со шпионским самолетом 
«У-2» и последовавший затем про
вал совещания в верхах, будто бы 
были «одной из самых больших по
бед, одержанных нами над комму
низмом после окончания второй ми
ровой войны». Американский сена

тор в хвастливой форме говорил о 
внешней политике С Ш А , разобла
чённой пер'ёН’ всём миром и осуж
денной мировым общественным 
мнением. При этом он и не пытал
ся оправдываться в связи со сры
вом Соединенными Штатами сове
щания в верхах. «По-моему, — ска
зал Голдуотер, — единственным 
успешным совещанием в верхах 
можно считать такое совещание, 
которое не состоится».

Аллен Даллес в Бонне
Б О Н Н , 27 июня. (Т АСС). В Бон

не находится руководитель развед
ки С Ш А  Аллен Даллес. Как сооб
щает агентство Д П А , сегодня Дал
лес нанес визит канцлеру Аденауэ
ру. Даллес прибыл из Парижа и, 
как сообщает агентство Д П А , поки
нет Бонн сегодня вечером.

Аллен Даллес совершает поезд
ку по странам Запада с целью, при
нятия мер по усилению разведыва
тельной деятельности против со
циалистических государств после 
провала полета .американского шпи
онского самолета «У-2» над терри
торией Советского Союза.

Товарищеская помощь
К А Р А Ч И , 27 июня. (Т А СС). 25 

июня посольство С С С Р  в Пакиста
не получило радиограмму с борта 
советского парохода «Иркутск», 
находившегося в Аравийском море. 
Капитан сообщил, что тяжело забо
лел старший механик В. П. Поми
нов, которому нужна была срочная 
медицинская помощь.

Спорт
Мировой рекорд Ирины Пресс

Т У Л А , 26 июня. (Т АСС). Сего
дня закончились соревнования жен
щин по легкоатлетическому пяти
борью на матче сборных команд 
Польши и Р С Ф С Р . Выдающегося 
результата добилась советская 
спортсменка Ирина Пресс. Она ус
тановила новый мировой рекорд. 
Ее результат 4.959 очков. Ирина

Пресс толкнула ядро на 15 метров 
18 сантиметров, прыгнула в высо
ту на 1 метр 50 сантиметров, про
бежала 200 метров за 24,5 секун 
ды, 80 метров с барьерами она пре
одолела за 10,9 секунды и прыгну
ла в длину на 6 метров 17 санти
метров.

Посол С С С Р  в Пакистане обра
тился за содействием к министер
ству иностранных дел Пакистана. 
Пакистанские власти незамедли
тельно выслали к месту нахожде
ния «Иркутска» эсминец.

На рассвете 26 июня эсминец 
сблизился с советским судном. Не
смотря на волну и почти штормовой 
ветер, четкие и согласованные дей
ствия команд советского и паки
станского кораблей позволили с по
мощью специального устройства не 
редать больного на борт эсминца. 
Через несколько часов В. П. Поми
нов был доставлен в военно-мор
ской госпиталь Карачи.

ВЫ MOjkeme разнообразить свое меню разиичнЬти 
биюлами из све?кеморо>кеной камбаиЫ.

По питательности и вкусовЬш качествам кам- 
баиа не уступает иещу и сазану.

Содержание иода, фосфора и со и ей магния, не
обходимых ддя  организма чеяозека, у  камбадЫ ’зна- 
читедЬно бодЪше, чем у  доуги х рЫб, поэтому кам- 
бада является диетическим продуктом.

К завтраку и обеду камбаду подают Жареную, 
отвасную, в томате, в маринаде, дедают подЖарку 
из камбадЫ, котдетЫ, фрикадедЬки.

Камбада продается в рЫбнЫх, гастрономических 
и продовольственных магазинах.

Томская контора Росмясорыбторга 
Министерства торговли РСФ СР.Строительному участку требуются на постоянную работу стар

ший-инженер и инженер по труду 
производственно-технического от
дела.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Нижне-Луговая, 22. 2— 1

Областной конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются ра
бочие (мужчины).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, телефон 
№ 42 -9 1 . 3— 1

Томской монтажной колонне тре
буются инженеры и техники-тепло
техники, электромеханики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13, во дворе. 2— 1

' Хлебокомбинату требуются: экс
педиторы, электромонтер, уборщи
цы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14.

Администрация, партийная, профсоюзная и ко.мсомольская организации электросети«Томскэнерго» ,с глубоким прискорбием извещают о преж- девре.менной с.мерти
МАКСИМОВА 

Юрия Федоровича и выражают соболезнование семье покойного.
Типографии №  2 облполиграфиз- 

да та требуется подсобный рабочий.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 66 , к директору
2—2

Кубок европейских чемпионов 
у советских волейболистов

В Ютной Нооее парализован 
автотранспорт

Б У Х А Р Е С Т , 27 июня. (Т АСС). 
Здесь состоялась ответная финаль
ная встреча на кубок европейских 
чемпионов по волейболу между со
ветской командой С К А  н волей
болистами «Рапида» (Бухарест).

закончился победой ру-Матч

П Х Е Н Ь Я Н , 27 июня. (Т.АСС). 
Как передает Центральное теле
графное агентство .Кореи, ссылаясь 
на сообщения из Южной Кореи, 
владельцы автобусов, такси и дру
гих машин в Сеуле и ряде других 

.городов пршг.чли решение прекра
тить' работу транспорт^ в знак про
теста против грабительски.х побо
ров, взимае.мых американскими во

енными властями и марионеточной 
кликой.

Сегодня с утра в Сеуле прекра
тилось автобусное и другое автомо
бильное' сообщение. Транспорт ока
зался полностью парализованным. 
Владельцы , автопарков требуют 
снижения цен на бензин, увеличе
ния снабжения горючим.

Для подавления этой борьбы ма
рионеточные власти мобилизовали 
полицию.

мынских спортсменов со счетом 
3:1 (15:7, 9:15, 15:11, 15:11).

Однако, поскольку волейболисты 
С К А  выиграли первую встречу со 
счетом 3:0, они завоевали кубок ев
ропейских чемпионов по волейболу 
по лучш.ему соотношению выигран
ных и проигранных партий.

В СТ Р Е Ч И  Ф У Т Б О Л И С Т О В
Обостряется борьба на первен

ство С С С Р  по футболу среди 
ко.манд класса «В ». В пятой зоне 
состоялись" игры очередного тура.

Вчера томская команда ‘«Сиб- 
электромотор» встречалась в Ком
сомольске-на-Амуре с местными 
футболистами («Локомотив»), , То- 
Ш1ЧИ выиграли матч со счетом 4:0.

Футбольные состязания других 
команд окончились со следующи.м 
результатом: «Металлург» (Ста- 
линск) — «Локомотив» (Улан-Удэ) 
—  0:0, «Химик» (Кемерово) —  
«Амур» (Благовещенск) —  4:1, 
С К А  (Хабаровск) —  «Машино
строитель» (Иркутск) —  4 :0. 
«Луч» (Владивосток) —  «Локомо
тив» (Красноярск) —  2:0.

Бои в Алжире
К А И Р , 27 июня. (Т А СС). В опуб

ликованном здесь коммюнике вер
ховного командования Алжирской 
национально-освободительной ар
мии указывается, что за два дня 
боев 2 0 — 2 1  июня потери француз
ских войск составили свыше 260 
человек убитыми и 153 ранеными. 
Сбито 6 французских военных са
молетов, уничтоя<ено 20 бронема
шин противника, подорван один 
французский железнодорожный 
эшелон.

На сторону Алжирской нацио
нально-освободительной армии пе
решли 28 солдат французской ар
мии.

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 июня в актовом зале Томско

го медицинского института, в 6 ча
сов вечера, состоится очередное за
седание Томского хирургического 
общества совместно с обществом 
онкологов.

Томским центральным ремонтно- 
.механическим мастерским ерзччо 
требуются: плотш:..-, штукатуры, 
пилорамщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг; 4, остановка автобуса № 2 
«Склады». 3 — 3

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шофе
ров третьего класса для обучения с 
отрывом от производства за счет 
автохозяйств.

Обращаться: г. То.мск, улица Ро- 
з^Лю ксембург, 34, телефон 30-95.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Участку треста «Сибэлектро- 
.монтаж» требуются электротехник, 
.чнако.мый с электромонтажными 
работами, и шоферы 1, 2 классО'В 
для работы на специальных маши
нах.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1 . 2 — 1

ГРАЖДАНЕ ПОКУПАТЕЛИ!
Сдавайте стеклянную посуду,

из-под^молочных продуктов за на-’ 
личный расчет во все продовольст-. 
венные магазины (кроме овощных, 
и хлебных) и В приемные пункты, 
в см  торгующих организаций 
г. Томска.
_________ Томский гормолзавод.

То.мской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуются трактористы для 
работы В Туганском районе на 
тракторах марки ДТ-54 и С-100 и 
грузчики для работы в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
47-54. з _ 1

Гр-н Власов Виктор Алексеевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Большая Подгорная, 226, кв. 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Власовой Зоей Ива
новной, проживающей в г. Томске, 
улшщ Линейная, 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.

Томской областной конторе «Рос- 
главэлектроснабсбыта» срочно тре
буется шофер, на грузовую автома
шину.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 7, телефон 38-78.

Томскому грузовому автохозяй
ству №  2 Томского облавт-отреста 
срочно требуются на постоянн^'ю 
работу; медник-жестянщик, кузнец, 
электрик силовой линии, автосле
сари, шоферы, разнорабочие, ак
кумуляторщики, автомеханики, 
плотники, каменщики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101.

2—2

Гр-ка Панфилова Валентина Фе
доровна, проживающая в г. Томске, 
улица Красноармейская, 66 , кв. 2 , 
во.збуждает дело о. расторжении 
брака с гр-ном Панфиловым Геор
гием Панфиловичем, проживающим 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Долженко Валентина Кар
повна, проживающая в г. Томске, 
улица Усова. 18, кв. 3, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Кухаренко Николаем Павловичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
Чулымская, 45.

Дело подлежит расс.мотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.Адрес редакции: гор. Томск, оросп. ям. Ленива, 66, телефоны: редактора — 37- 37 , заместителя редактора — 51-75 . ответ, секаетаоя — 3 1 -19  севпетяпиятя — ло—лп Z ZI ~ 1ZT7советского строительства -  42-44, вузов, школ и культуры -  42-46, сельского хозяйства -  37-39 , ‘П^о^ышлеиого -  37^^^  ̂ 1^31-47*! нн^ормацив -  5 1 ^ 1 ?  Х д м а “ 5 ^ ъ ™ л 1 й й

К300349 Томск, тип. № 2 облполиграфиздата. Тираж 82,000. Заказ № 2337

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


